

Los últimos combates en el Garb

Combate victorioso

Tanger 14.—El combate librado en las inmediaciones del zoco El Arbáa por las tropas de Fernández Silvestre, ha sido una victoria brillante para nuestras tropas, que combatieron durante casi todo el día. Más de 8.000 moros, ocupando excelentes posiciones frente a Tzenim, fueron desalojados de ellas después de varias horas de lucha, en que la Artillería actuó con gran eficacia, causando importantes pérdidas al enemigo.

Este fué perseguido largo trecho llegando las fuerzas españolas hasta zoco El Arbáa. Los adueros de los rebeldes fueron arrasados. Luego acampó la columna.

Los fugitivos, rehechos fuera el alcance de nuestras tropas, recibieron refuerzos de los adueros próximos, y ya, bien entrada la tarde, atacaron con furia el campamento ocupado por la columna, creyendo posible ocupar a ésta.

La lucha se reanudo con violenta intensidad, apreciándose de modo visible los estragos producidos por las ametralladoras en los núcleos de los asaltantes. Constantemente se veía a grupos de moros retirar muertos y heridos de la línea de fuego.

En lo más rudo de la acción llegó la columna que había salido de Arzila escoltando un convoy de municiones, y cayendo sobre los marroquíes, contribuyó poderosamente a su total derrota.

Los moros, perseguidos por las tropas, huyeron a refugiarse en la montaña, adonde antes habían llevado sus heridos. Tres de éstos, que tuvieron que abandonar, cayeron en poder de los nuestros con cargamento y municiones.

Cuentan los prisioneros que el propósito de la harka, desde que pudo apreciar su enorme superioridad sobre la columna, fué aislarla de Larache y Arzila, para impedir que recibiese refuerzos, con objeto de hacerle gastar todas las municiones, para atacarla al arma blanca.

Confirman que las pérdidas suyas han sido importantísimas. En los adueros del interior, y al cuidado de las mujeres hay muchos heridos del combate anterior y del librado en las cercanías de Tetuán. De éste de ahora también hay muchos.

La Prensa francesa y el combate del 12

Tanger 15.—Las informaciones de la Prensa francesa añaden detalles que corroboran el gran triunfo—así lo llaman dichos periódicos—conseguido por Fernández Silvestre que aplicó los procedimientos militares que sigue Francia en sus luchas con los marroquíes.

Los que combatieron con nuestras tropas ascendían a unos 20.000 hombres, situados en un frente de casi tres kilómetros y bien armados en su mayoría.

La artillería hizo en ellos estragos espantosos durante las seis horas que duró la lucha, y en las cuales los moros pretendieron constantemente envolver la pequeña columna con que había ido a su encuentro. Fernández Silvestre, internándose cinco kilómetros en país enemigo.

La harka, diezmada, huyó al fin en dirección a la tribu de Beni Gorfet, perseguida por nuestras tropas que fueron incendiando los adueros enemigos.

Fernández Silvestre, con su gran pericia, y sabedor de lo que es el repliegue cuando se lucha con los moros en vez de volver por donde había ido, lo cual aguarda siempre los cabileños, descubrió en su marcha un movimiento semicircular, que le permitió ampliar más su raid. Los informes franceses coinciden

en que las bajas moras fueron numerosísimas, constituyendo la operación un verdadero escarmiento. Así en todo el 13 no se oyó un tiro. Silvestre salió ese día con el batallón de Figueras, una compañía del de la Reina, tres de infantería de Marina, dos escuadrones y dos baterías, y aunque hizo un recorrido de varios kilómetros, no encontró rastro del enemigo.

La gran victoria alcanzada por Fernández Silvestre, que está demostrando saber pelear con los moros, ha producido saludable reacción en gran parte de la zona española, donde los rebeldes habían creído que el 12 por la tarde entrarían victoriosos en Arzila.

Interesantes pormenores

Hemos tenido ocasión de leer una carta escrita a una alta personalidad militar, y en la cual se dan los siguientes interesantes pormenores relativos al primer combate librado por nuestras tropas en el Garb:

«El miércoles, 4, se oyaron después de las doce de la noche, en el campamento de Tzenim, algunos disparos y varias descargas de fusilería en dirección al destacamento de Cudia Fraicat.

Inmediatamente se pidió desde una loma cercana comunicación con dicho puesto por medio del «Mangin», contestando de manera muy irregular que eran atacados, y pidiendo refuerzo y médico con toda urgencia.

De esta posición salió una compañía de Infantería de Marina, de las tres en ella existentes, llevando el médico y material sanitario.

Tan pronto como empezó a amanecer el día, comenzaron a verse en los montes de Benifarós y Benigorfet grandes grupos de gente armada, que bajaban hacia el llano y en dirección a esta posición, dividiéndose en distintas fracciones, que afluye-

ron por diferentes caminos al destacamento, rodeándolo por completo y estando a las siete y cuarto cercado por dos mil quinientos moros, que ocuparon todas las lomas y barrancos, gritando de manera desafiada, y rompiendo el fuego poco antes de las siete y media.

La guarnición, reducida a doscientos veinte individuos, estuvo constantemente en fuego, teniendo toda la gente empleada en él contestando con violencia al del enemigo, que cada vez más enardecido, intentaba aproximarse al reducto, llegando a estar tan cerca, que lanzaba piedras al interior del campamento.

En tan comprometida situación, permanecieron las dos Compañías, que al mando del teniente coronel Barba, componían su guarnición, hasta las doce y pico, en que se sintieron disparos de cañón hechos por la columna del teniente coronel Bermúdez de Castro, que acudía en auxilio del destacamento.

La proximidad de esta hizo que el enemigo distrajera sus fuerzas, empleando una parte de ellas en combatir con brio, y mejorándose notablemente la angustiosa situación en que las fuerzas de aquel se encontraban.

La columna de socorro tuvo que librar rudo combate para llegar al reducto, operación que realizó con gran pericia, amparada por los fuegos de la Artillería y ametralladoras, que estuvieron constantemente funcionando, y ocasionaron grandes pérdidas al enemigo, que lentamente fué cediendo el campo hasta las proximidades del reducto, donde intentó caer sobre la columna, teniendo necesidad las fuerzas de ésta y las de socorro de hacer un gran esfuerzo para rechazarlo, consiguiéndolo por completo y persiguiéndolo con fuego de artillería y fusilería hasta obligarle a internarse en las montañas.

Las bajas que se ocasionaron al enemigo fueron muy numerosas, dejando abandonados en su huida más de doce cadáveres, que no pudo recoger por el mortífero fuego de nuestros soldados.

Numerosas señales de sangre denotaban también que el enemigo había sufrido duro escarmiento, y después se ha sabido, por confidencias que merecen entero crédito que no bajará de doscientas el número de sus bajas.

Las nuestras fueron tres muertos y seis heridos en la columna de socorro, y siete de éstos en las compañías de Infantería de Marina.

Desde que ocurrieron los sucesos que quedan relatados, no se ha turbado la normalidad de este campamento, no obstante encontrarse a la vista de él grandes contingentes enemigos que hacen evoluciones y vigilan día y noche.

La columna de socorro pernoctó el día 3 en la posición, saliendo el 6 a medio día para Arzila a racionarse por tener necesidad de dejar municionado el destacamento, que había consumido casi todas sus existencias al rechazar el violento y largo ataque sufrido, que terminó cerca de las seis de la tarde.

Relato de un herido

Ceuta 14.—Un herido en el combate del día 11 me lo refiere en la forma siguiente:

El general Primo de Rivera había ordenado que de madrugada saliera del campamento general una columna al mando del coronel señor García Moreno, para posesionarse de Laurient.

Formaban la columna el batallón de cazadores de Madrid, al mando del señor López Pozas, y las fuerzas regulares indígenas de Ceuta.

La posición fué ocupada por las tropas, que cansadas de la inactividad del campamento, marcharon poseídas de gran entusiasmo.

A las cinco de la mañana salió otra columna, mandada por el general Primo de Rivera, conduciendo un convoy de víveres y municiones para seis días, a la posesión de Laurient.

El general Alfau ordenó que el teniente coronel don Alfredo Castro, con el batallón de cazadores de Arapiles, avanzase para proteger el regreso del convoy.

Después de una hora de marcha, los cazadores de Arapiles se dirigieron a ocupar unas posesiones que reunían las condiciones necesarias para el objeto de la operación.

Parte de las tropas atravesó el río Martín, mientras que el ala izquier-

da se dirigió a una posición que ocupaban numerosos contingentes de moros, y consiguió apoderarse de ella después de obstinada lucha, desalojando al enemigo en una carga a la bayoneta.

El resto del batallón quedó de reserva para las contingencias de la operación.

Los cazadores de Arapiles se mantuvieron durante todo el día en las posiciones que habían ocupado, aguantando el incansable fuego de los moros y protegiendo la retirada de las fuerzas que escoltaban el convoy hasta que regresaron éstas al campamento general.

Cumplido el objetivo, el batallón de Arapiles inició también su repliegue; pero si bien el movimiento fué relativamente fácil para la fuerza que estaba situada al lado del río Martín, y que pudo seguir en su retirada el camino en construcción, resultó difícilísima para las tropas que ocupaban las alturas, en el lado derecho del río, por formar el terreno una serie de barrancadas, desde las que los moros hacían fuego y se oponían a la marcha.

Retiráronse estas fuerzas bajo la protección de la tercera compañía, que formaba la reserva.

Las sombras de la noche, que lo envolvían todo, contribuyeron a dificultar nuestra marcha, y así continuamos durante un trayecto de cinco kilómetros, trayéndonos a los heridos y rechazando continuamente los ataques de los moros.

Al rebasar la segunda cañada, el teniente coronel señor Castro, que recorría la línea de fuego animándonos a todos, recibió un balazo en el pie derecho.

Se intentó colocarle en una camilla para prestarle los primeros auxilios; pero el señor Castro, enardecido, se negó a ello, y transportado en hombros de los soldados, continuó dirigiendo la retirada y dictando las disposiciones necesarias hasta que llegó el general Primo de Rivera.

Ante la plana mayor del batallón de Arapiles, el general Primo de Rivera felicitó al teniente coronel señor Castro, por el denuedo y valor que había mostrado en la acción.

También se distinguió por su comportamiento el teniente señor Mar-

Ayuntamiento de Mahón

SESIÓN ORDINARIA DEL 18 DE JUNIO DE 1913

Presidió el tercer Teniente de Alcalde don Bartolomé Pons Borrás con asistencia de los señores Ritz, Bosch, Pons Castell, Olivés y Beltrán.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Conceder licencia a don Rafael Sintés Saucá para colocar un zafal en el frontis de la casa número 1 de la calle Portal de Mar.

Proceder en la próxima sesión al sorteo de amortización de 2.000 pesetas nominales deuda de este municipio al 6 por 100.

Facilitar al señor Director de «La Maritima» la banda municipal para la tarde del próximo sábado.

Aprobar varias cuentas.

Devolver a don José Carrascós Inocente el depósito que tiene constituido en Caja municipal para garantizar el contrato de alquiler de sillas de que era arrendatario.

Quedar enterado del agradecimiento demostrado por el Jefe de la Guardia Municipal por la recompensa que en la sesión anterior le concedió el Ayuntamiento.

Conceder autorización a doña Benita Carlos para instalar un motor de dos caballos de fuerza en la noria «des Vall».

Quedar enterado de que las sillas han producido durante el pasado mes de Mayo 95'10 pesetas.

Dar de baja del padrón de vecinos a don Antonio Pons Carreras.

Que por la Guardia Municipal se deauncien las infracciones sobre perros.

Adquirir algodón higrófilo para el Hospital Civil.

Que por la Guardia Municipal se vigile y denuncie las infracciones a la ley de descanso dominical.

A INFORME

De la Comisión de Fomento: Comunicación de «La Maritima» participando que por no haber disponible local apropiado se ve precisado a ocupar los almacenes que des-

«¡Quito que teníamos en la lucha: Cura que nos case, en todas partes le hay... Nada, nada; que se vengán al instante; nos echan las bendiciones; arreglamos nuestro ajuarito, y... ¡Qué gusto! cuando nos paseemos juntitos los tres por este mismo camino! ¡Y luego, cuando vengamos al Adda a pasearnos en un barquito, y murendemos en la orilla, y entretanto les enseño yo el sitio donde me he embarcado, y los zarzales donde me he desollado las manos, y aquel tronco adonde me subí para mirar si había barquilla que me pasara!... ¡Pobre! ¡Inés! ¡qué contenta vá a vivir!... No, pues la otra! ¡Ay!...»

Mientras fabrica Renzo todos estos castillos, que quiera Dios no lo sean en el aire, ha llegado ya al pueblo donde vive su primo: al entrar, y aún antes de poner el pie dentro, divisa una casa que domina las demás, con muchas ventanas y de bastante buena apariencia; vé luego que es un telar, y se cuela preguntando casi a gritos, para hacerse oír entre el ruido de la presa de agua y de las ruedas, si está allí un tal Bartolo Castagnetti.

«¡El señor Bartolo? Véle, allí está.»

«¡Señor, y todo?, dijo Renzo pasa sí: buena señal!—Acercóse pues sin demora a su primo, que al volverse, le reconoce al instante, con marcada muestra de júbilo.—¡Acá estamos todos! le dice Renzo echándose en los brazos, que Bartolo le tiende, y saliendo luego entrambos del telar para apartarse del ruido y de las miradas de los curiosos, toma primero Bartolo la palabra, y dice:

«Pero hombre estás dado a todos los diantres? Tantas veces como te he mandado a decir que vinieras, y tú sin querer venir! Y en verdad que no llegas ahora muy a tiempo.»

«Es que... yo te diré: no vengo por mi gusto, respondió Renzo, quien preguntado por su primo como era natural después de esta respuesta, refirióle con brevedad, y no sin gran conmoción, la dolorosa historia. Cuando la hubo terminado, repuso Bartolo:

«Ese ya es otro cantar. ¡Pobre Renzo!... Pero, en fin, ello

Renzo detúvose un momento en la orilla para echar una postrera mirada a la de enfrente, y contemplar aquel suelo que poco antes no le dejaba un palmo libre en donde asentar la planta.—«¡Gracias a Dios que me veo fuera de tí, maldita tierra!»—fué su primer pensamiento: despidirse de su patria fué el segundo; pero el tercero volvió a las caras prendas que allí se dejaba, y cruzando entonces los brazos sobre el pecho, exhaló un suspiro, clavó los ojos en las ondas que corrían a sus pies, y exclamó dentro de sí.—«¡Han pasado por debajo del puente!»—Así llamaba por antonomasia al de Lecco, conforme al uso de sus paisanos. Luego exclamó.—«¡Ah pícaro mundo!... En fin, sea lo que Dios quiera.»

Y volviendo espaldas a tan tristes objetos, emprendió su jornada, tomando por norte la mancha blanquecina de la pendiente, mientras hallaba a un buen alma que enseñase el camino derecho. Ya entonces no tenía reparo en acercarse a cualquier pasajero, y era de ver la marcialidad con que iba preguntando, a cuantos se encontraba por la comarca, en dónde vivía aquel primo suyo. A la primera pregunta, averiguó que aún le restaban nueve millas de camino.

No fué en verdad alegre su jornada, pues sin contar las penas que llevaba ya consigo, entrísteciale a cada paso el topar con señales manifiestas de que el territorio en que había entrado no estaba mucho más abundante de víveres que el suyo. Por todo el camino, pero más especialmente en los pueblos y heredades, íbase a cada instante encontrando pobres mendigos a quienes se conocía que no lo eran de profesión, y que mostraban su miseria mucho más en el rostro que en sus vestiduras: labradores, pastores menestrales, familias enteras, que partían el alma del pasajero con el doloroso y simultáneo clamor de súplicas, lamentos y gemidos. Semjante espectáculo, a más de la compasión y tristeza que en nuestro joven infundía, dábale no poco en qué pensar sobre la suerte que a él mismo le aguardaba.

«¡Quién sabe, se decía, cómo me voy a ver yo, ni si ten-

Renzo detúvose un momento en la orilla para echar una postrera mirada a la de enfrente, y contemplar aquel suelo que poco antes no le dejaba un palmo libre en donde asentar la planta.—«¡Gracias a Dios que me veo fuera de tí, maldita tierra!»—fué su primer pensamiento: despidirse de su patria fué el segundo; pero el tercero volvió a las caras prendas que allí se dejaba, y cruzando entonces los brazos sobre el pecho, exhaló un suspiro, clavó los ojos en las ondas que corrían a sus pies, y exclamó dentro de sí.—«¡Han pasado por debajo del puente!»—Así llamaba por antonomasia al de Lecco, conforme al uso de sus paisanos. Luego exclamó.—«¡Ah pícaro mundo!... En fin, sea lo que Dios quiera.»

Y volviendo espaldas a tan tristes objetos, emprendió su jornada, tomando por norte la mancha blanquecina de la pendiente, mientras hallaba a un buen alma que enseñase el camino derecho. Ya entonces no tenía reparo en acercarse a cualquier pasajero, y era de ver la marcialidad con que iba preguntando, a cuantos se encontraba por la comarca, en dónde vivía aquel primo suyo. A la primera pregunta, averiguó que aún le restaban nueve millas de camino.

No fué en verdad alegre su jornada, pues sin contar las penas que llevaba ya consigo, entrísteciale a cada paso el topar con señales manifiestas de que el territorio en que había entrado no estaba mucho más abundante de víveres que el suyo. Por todo el camino, pero más especialmente en los pueblos y heredades, íbase a cada instante encontrando pobres mendigos a quienes se conocía que no lo eran de profesión, y que mostraban su miseria mucho más en el rostro que en sus vestiduras: labradores, pastores menestrales, familias enteras, que partían el alma del pasajero con el doloroso y simultáneo clamor de súplicas, lamentos y gemidos. Semjante espectáculo, a más de la compasión y tristeza que en nuestro joven infundía, dábale no poco en qué pensar sobre la suerte que a él mismo le aguardaba.

«¡Quién sabe, se decía, cómo me voy a ver yo, ni si ten-

de hace más de cincuenta años viene utilizando en el Andén de Levante para depósito de carbón, y que está dispuesta a trasladar este depósito a los Baños de piedra siempre que por Aduanas se habilite el punto, por Obras Públicas se construya un muelle apropiado y los demás gastos que ha de sufragar dicha Compañía...

Moción del señor Rita de solicitud del Ministro de Hacienda la habilitación de los Baños de piedra para descarga de carbón, encargar al señor Arquitecto el estudio del proyecto de un muelle para descarga en el punto indicado, e invitar a «La Marítima» emplee en otros envases que coqueará en las barcazas para hacer el carbón a sus vapores en vez de arrojar en las mismas el carbón desde las orillas como ahora viene haciendo, lo que motiva la producción de nubes de polvo negro que ensucian los muelles y causan grandes perjuicios a los almacenes de sus contornos y vecinos.

Instancia de don Andrés Rullan Rullan solicitando se le permita efectuar obras de mejora en la caseta número 14 del Mercado del Carmen de que es arrendatario y se le prorrogue el contrato por diez años.

Instancia de don Guillermo de Olives Soler pidiendo permiso para convertir en balcones, dos ventanas y una puerta de la casa número 20 de la calle del Doctor O. fila.

Instancia de doña Francisca Monjo pidiendo permiso para elevar en nueve hileras de sillares la casa del huerto que posee en el camino «de en Guixó», esquina de la carretera de San Luis.

Instancia de don Julián Ticoval pidiendo permiso para abrir hacia adentro la puerta del almacén número 65 del Andén de Poniente.

A estudio de la Comisión de Gobernación:

Memoria del señor Profesor de la escuela municipal de Dibujo respectiva al último curso.

Moción del señor Beltrán de comprobar si el servicio de la Limpieza Pública se hace con arreglo a las condiciones del contrato.

A estudio de la Comisión de Beneficencia: Cuentas de Mayo.

Moción del señor Bosch para estudiar si el servicio de coches fúnebres se efectúa con arreglo a las condiciones del contrato.

A estudio de la Comisión de Hacienda: cuentas.

A estudio de la Comisión de Caminos: moción del señor Beltrán de arreglar el camino de «los Agotés». Y se levantó la sesión.

IMPUESTO DE CONSUMOS

Se participa a los habitantes del extrarradio de este término municipal que no hayan satisfecho sus correspondientes cuotas por el repartimiento individual y conciertos voluntarios y obligatorios correspondiente al primer semestre del corriente año, que se les proroga el plazo para que puedan hacerlas efectivas hasta el día 31 del próximo mes de julio.

A los que transcurrido dicho plazo no las hubiesen hecho efectivas hasta el día 31 del próximo mes de julio.

A los que transcurrido dicho plazo no las hubiesen hecho efectivas se procederá contra los mismos por el procedimiento de apremio conforme determina la vigente Instrucción del Ramo.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Mahón 19 Junio 1913.—El Administrador, Juan Sitges.

Diez días después de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia si no fuese festivo, y al primer día siguiente si lo fuese, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta de los cuatro carros del antiguo servicio de limpieza con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de trescientas veinte pesetas y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir en la Caja municipal como fianza provisional el cinco por ciento del importe o valor total de este contrato, debiendo aumentar el remanente en concepto de fianza definitiva hasta el diez por ciento de la cantidad en que le haya sido adjudicada la subasta.

MODELO DE PROPOSICION

Don... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de los cuatro carros que servirán para la recogida de basuras durante el anterior arriendo del Servicio de Limpieza se ofrece adquirir los antedichos carros con entera sujeción a aquellos por la cantidad de (en letras)... pesetas. (cén-timo).

Fecha y firma del proponente.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la referida subasta.—Mahón a 19 de junio de 1913.—El Alcalde Presidente, Francisco Bals.

MAHON

En el día de ayer entregó su alma a Dios, en Ciudadela, el Muy Ilustre señor don Jaime Serra, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral.

Por sus dotes personales y relevantes servicios prestados a la iglesia menorquina, después de haber desempeñado el curato de la parroquia de San Francisco, de Ciudadela, que obtuvo por oposición, el entonces Prelado de esta diócesis. Excmo. señor Mercader y Arroyo, de santa memoria, le agració con la Prebenda que disfrutó hasta su muerte, y desde hace años desempeñaba el cargo de Administrador de la Santa Cruzada y el de Fabricero de la Catedral.

Fué persona conocidísima en toda Menorca y en Alayor, su pueblo natal, gozaba de muchas simpatías.

A sus señores hermanos, a sus sobrinos los Rdos. señores don José M.ª Sintés, Beneficiado del Concordato y Maestro de Capilla de la Santa Iglesia catedral, y don José Pons Serra, Pbro., don Jaime y don Juan, médico y veterinario, respectivamente, de Alayor, y a toda su distinguida familia enviamos la expresión de nuestro pésame que hacemos extensivo al Ilmo. Cabildo Catedral.

Se interesa de los herederos de don José Sintés Olives que en el año 1861 vivía en Barcelona, pasen por la Secretaría del Ayuntamiento para enterarles de un asunto que les concierne.

Es tal la animación que reina para asistir a la corrida que el domingo se celebrará en Palma, que desde hace unos días se han agotado todos los camarotes del acreditado y magnífico vapor «Isla de Menorca», que es el buque destinado a realizar el viaje extraordinario.

En la tarde de mañana la banda municipal recorrerá las calles de esta ciudad y a las ocho el vapor emprenderá su marcha hacia la Capital de la Provincia.

Pocas horas quedan ya para decidirse a quienes aun no lo estén.

El sábado día 21 fiesta de S. Lu's Gonzaga, en el Asilo Calabria habrá a las 7 misa Comunión y a las 10 misa solemne con sermón a cargo del Rdo. don José Juaneda Vicario de la Parroquia de San Francisco.

Por medio de pregón se ha hecho público esta mañana que todos los

perros que circulen por estas calles sin bozal ni placa con su correspondiente número serán multados sus dueños con 25 pesetas.

La Guardia municipal ha denunciado un muchacho por haber escrito ciertas palabras ofensivas a la moral en la pared de una casa situada en la calle de la Arravaleta.

En Palma, en la iglesia de las Capuchinas se está celebrando un Novenario dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, corriendo la predicación a cargo del conocido orador sagrado don Gregorio de Beire.

Ayer llegó a Barcelona, procedente de Buenos-Aires, el nuevo vapor de la Compañía Trasatlántica «Reina Victoria Eugenia».

La «Gaceta» del día 16 publica el anuncio por concurso de traslado de la Cátedra de Dibujo del Instituto General y Técnico de esta ciudad.

De Barcelona con escalas ha llegado el vapor-correo «Isla de Menorca» esta mañana.

A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre, procedente de Aleudía, debiendo salir esta noche a las ocho para Palma.

Recordamos que con tal motivo el coche-automóvil que presta el servicio de correo efectuará hoy dos expediciones, saliendo la última a las tres y media de la tarde de esta ciudad con el fin de enlazar con dicho vapor.

Se ha dispuesto que la gratificación de 480 pesetas anuales que se consignan en presupuesto para los músicos mayores que lleven 30 años de efectivos servicios como tales músicos mayores, se les abone al cumplir 10 años de efectividad en el empleo de músico mayor de primera clase del Ejército; teniendo en cuenta esta modificación para el primer proyecto de presupuesto que se redacte.

DE ALAYOR

En junta extraordinaria celebrada en la Sociedad «Agrupación Monárquica» de esta villa por su Directiva con asistencia de una comisión del comité «Liberal Dinástico» y otras entidades, después de discutido convenientemente se acordó por unanimidad constituir dentro el mismo local un Comité de «Juventud Liberal Democrática» siendo nombrados por aclamación para formar su Junta Ejecutiva los señores que se expresan: Presidente: don Juan Jimenez Quintana. Vice Presidente: don Miguel Ginnart Pons. Secretario: don Martín Timoner Vinent. Vice Secretario: don Lorenzo Pons Borrás. Vocales: don Basilio Pons Mascaró Bartolomé Mascaró Pons; Juan Meliá Mercadal; Juan Gornés Pons; Jorge Roger Roselló y Rafael Meliá Pons.

El servicio de Correos

Del examen comparativo entre el proyecto de presupuestos para 1914 y el vigente, resulta un aumento efectivo en créditos destinados al servicio de Correos, de millón y medio de pesetas, que se aplican a la iniciación del servicio de caja postal de ahorros.

Para este nuevo servicio se destinan pesetas 800.000 en personal y material, y con las 700.000 restantes se atiende a la reorganización de nuestras oficinas fijas y ambulantes, reforzando los turnos de algunas de estas y dotando de más personal otras de aquellas. También con estas 700.000 pesetas se atiende al mejoramiento del servicio rural.

El detalle del presupuesto es el siguiente: se crean las plazas de administrador/contador y tesoro de la Caja postal de ahorros, que serán otros tantos jefes de Administración de primera, segunda y tercera clase, respectivamente, y que con arreglo a la ley de bases de 1909, pueden ser provistas por el gobierno dentro o fuera del cuerpo de Correos.

En la plantilla de éste se aumentan dos jefes de negociación de primera clase, dos de segunda, dos de tercera, 37 oficiales, primeros, segundos, terceros y cuartos.

Se crea también un plaza de portero de segunda clase, uno de tercera y 30 ordenanzas de primera, que atiende a gastos para impresos, locales, etc., necesarios al desarrollo de la Caja de ahorros.

Se refuerzan con 110.000 pesetas las indemnizaciones de ambulantes para mejorar las gratificaciones de viaje, con 15.000 pesetas las comisiones, con 60.000 el material de servicio, con 50.000 el crédito para carteros rurales y con 115.000 de conducciones y peatones. Este presupuesto representa un gran avance en el camino de las proyectadas reformas de 1909, establecida la Caja de ahorros y funcionando con perfecta normalidad el giro postal y las demás reformas.

Las demás innovaciones de la ley de bases san materia a desenvolverse en poco tiempo.

AVISO

El Consejo del Casino «La Unión» participa a los señores socios del mismo y al público en general que desde hoy en adelante admite encargos para el tan renombrado BISCUIT GLACÉ y por los ricos helados de VAINILLA.

Se despachan a diario los ricos refrescos de LIMON GRANIZADO y JARABES de acreditadas marcas.

Academia de idiomas

D. Miguel Oliver Amorós

Secretario Intérprete de Sanidad, por oposición; Intérprete Jurado; ex-Ayudante de Idiomas del Instituto general y técnico de Palma de Mallorca.

Francés, Italiano, Inglés y Alemán

Clases generales y particulares. CALLE DE GRACIA, 80 A.

Teatro Principal DE MAHON

Gran compañía de zarzuela dirigida por el primer actor

Don Enrique Torrijos y por el Maestro Director Don José Villalonga

PROGRAMA

Hoy viernes, debut de la renombrada atracción LA CENTELLA, representando «La Mascota».

Estreno de las películas EL CONTRABANDISTA ENMASCARADO y POR VALOR

La zarzuela en un acto EL CHICO DE LA PORTERA A las nueve.

Precios moderados.

Lorenzo Pons Marqués

MÉDICO ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Director del Dispensario Oftalmológico Municipal

Consultas: de 12 a 2 y de 8 a 9 noche

Calle de San Fernando, 3

Santoral

Santo de hoy.—Sos. Silverio papa, Inocencio, Macario, Novato y Florentina.

Santo de mañana.—Sos. Luis Gonzaga, Raimundo obispo; Eusebio y Demetria.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Providencia en San Francisco.

Se alquilan

Un almacén en el andén de Levante de este puerto, señalado con el número 64.

Y un piano en muy buenas condiciones.

Informes, Hannover, 24.

dré donde buscar me la vida como estos años atrás? Mi primo Bartolo me tiene ley, ya lo sé; él es buen muchacho, y a la cuenta debe de tener el riñón cubierto, según el empño con que tantas veces me ha dicho que me fuera con él: todo esto es verdad; pero... En fin, la Providencia de Dios no me ha faltado hasta hoy en día; tampoco me ha de faltar en adelante!

A todo esto, el muchacho iba y sintiendo su migaja de necesidad, y si bien creyó que aun podría tirar sin gran trabajo el poco trecho que debía ya restarle de jornada, pensó, por otro lado, que no era cosa regular ni muy lucida presentarse a su primo como un pordiosero, y decirle por primer saludo: dame de comer. Sacóse por tanto del bolsillo todo su tesoro, y púsose mohino a contarle en el hueco de la mano: no era menester saber mucho de cuentas para hacer este arqueo; sin embargo, cuando que a cabo le alcanzaba para tomar algún tentempié, entró en una hostelería, y echó un remiendo a la máquina; pagó luego el gasto, y con gran satisfacción se halló con que aún le sobraban unas moneditas.

Al salir, vió tendidas, mas bien que sentadas, en el umbral de la puerta a dos pobres mujeres una ya anciana, jóven la otra, y en la falda de ésta una criaturita que después de chuparle en vano uno y otro pecho, se desgarraba llorando; todos macilentos y demacrados: cerca de este grupo tan angustioso estaba de pié un hombre en cuyo semblante y musculatura se divisaban todavía señales de antigua robustez mermada ya y casi extinguida por una prolija miseria. Todos tres tendieron sus miras al forastero que veían salir tan gallardo y con tan animoso porte: ninguno habló una palabra ni para qué tampoco, harto claro hababan sus rostros y su actitud.

—Dios da para todos, dijo Renze echándose rápidamente mano al bolsillo, sacando aquellos pocos sueldos que le habían sobrado, soltándolos en la mano que halló más cerca, y prosiguiendo luego su camino.

Esta obra de caridad, junta con aquel refrigerio, (porque

al fin estamos los mortales compuestos de cuerpo y alma) le restituyeron por de pronto su vigor y jovialidad nativa. Seguro, como su cristiano corazón lo estaba, de haber puesto a réditos muy pingües aquellos últimos restos de su pobre tesoro; sintióse al punto más confiado en el porvenir que si llevara un Perú en el bolsillo. —Dios a nadie le falta; diganlo esos infelices; cuando estaban a punto de morir de necesidad en medio de la calle, les depara la Providencia a un pobre forastero, fugitivo, que no sabe si tendrá que comer mañana, y que por todo caudal contaba con ese dinerillo, que no parece sino que Dios se le había reservado para que pudiera hacer esta buena obra. Pero ¿qué digo de esos infelices? a los pajarricos del aire ¿les falta el sustentó?

No diré yo si lo que pensó Renze, se lo dijo con estas palabras; pero de seguro eso fué, poco mas o menos, lo que pensó. Y desde este punto, todo comenzó a presentarse en su mente vestido de oro y azul.

—La carestía, prosiguió hablando consigo mientras caminaba, no ha de ser eterna; tras una cosecha mala, viene una buena; y entretanto, tengo a mi primo, y tengo mis manos que, gracias a Dios, no son mancos. Además, todavía en casa ha quedado un apartadillo, y mandaremos por él qué se le ha de remediar? De esta manera, con una cosa y con otra, iremos tirando hasta que mejoren los tiempos... ¡Y vaya si mejorarán! Ya me parece estar viendo que no hay bastantes manos para dar abasto a los telares: ¡Digo! ¡pocoquito buscados que serán los hilanderos milaneses! ¡porqué, sin vanidad, como nosotros, yo los hay en el oficio. Si señor; nosotros pondremos la ley: lo justo nada más, se entiende; pero, al fin y a la postre, el que quiera buen trabajo, es menester que lo pague. Así vá uno viviendo sin ahogos y haciendo sus ahorritos; y en cuanto haya algo que, cuatro letritas a las mujeres para que se pongan en camino, y... Pero también digo yo ahora ¿y por qué lo ha de fiar uno para tan largo? Nosotros no hacemos cuenta de pasar este invierno mas que con lo po-

COTIZACIONES

CREDITO MERCANTIL

Table with exchange rates for various currencies and financial instruments like 'Interior contado F.', 'Idem A.', 'Idem B.', etc.

Idem Orenses primitivas... Franco Paris cheque... Libras cheque... Paga el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º julio de 1913.

Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º julio 1913. Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA. PRECIOS DE VENTA El Kilóg. Pesetas

Venta y compra de oro y plata en retazos y riele, Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número. Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros. Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 7. Barcelona 20 junio 1913. Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris

Idem 900 idem... Idem 800 idem... Soldadura con hechuras... Plancha latón especial para soldadura... Crisoles ingleses clase superior el número a... Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley. Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos. Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón. Mahón 20 junio 1913. Mosquiteros Gran novedad En casa SINTES Muebles.-Mahón 17-25

Alta novedad Moderne Style Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas Librería de Sucesores de Parpal Papel para máquinas de escribir LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos, curadas radicalmente con el FERINOL



Precio del franco: 3 pesetas.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. El par mayor en los Centros de Espectáculos.

De Madrid

20 Junio.

Varias noticias

El gobernador de Barcelona

Estos días se daba como seguro que sería nombrado gobernador de Barcelona don José Morote, hermano del diputado liberal e ilustre escritor recientemente fallecido, don Luis Morote, pero más tarde fué desmentida la noticia, siendo designado para este cargo el ex-alcalde de Madrid don José Francos Rodríguez.

El Conde sincerándose

El Conde de Romanones manifestó que había hecho cuanto estuvo de su parte para suavizar las asperezas reinantes en el seno del partido liberal, habiéndose visto precisado a proveer las vacantes ante la actitud de los dimisionarios.

Las referencias recibidas del Consejo han causado gran impresión, creyendo todos que el Gobierno no puede seguir en esta actitud.

Se asegura que el conde está decidido a contar al Rey las dificultades con que tropieza para gobernar y las decide a las que existen en el partido liberal.

Témese que se adelanten más de lo que se creían ciertos acontecimientos políticos.

Gasset y García Prieto

En el seno del Gobierno, ya han entrado las divergencias y se asegura que anoche celebraron una extensa conferencia los señores Gasset y García Prieto en la cual el primero se ofreció al marqués de Alhucemas por si era llamado a formar Gabinete.

El señor García Prieto parece no manifestó deseos de ser poder, agregando que en todos los asuntos nacionales apoyaría al Conde pero que en lo tocante a los asuntos políticos mantendría su actitud.

Romanones ante el Rey

Ayer mañana llegó de la Granja don Alfonso, habiendo hecho el viaje en automóvil.

A las doce celebró el Consejo de Ministros que presidió el Monarca y en él el Conde de Romanones pronunció un discurso que había sido anunciado a son de bombo y platillo hasta por el propio interesado y que al fin y a la postre resultó nada entre dos platos.

Principió el Conde por ocuparse del conflicto serbio-búlgaro, el cual lejos de arreglarse se agrava por las exigencias de esta última nación, siendo de temer que a pesar de los buenos esfuerzos de ciertas naciones europeas y en especial de Rusia, estalle al fin la guerra entre dos pueblos que hasta hace pocos días habían luchado unidos.

Luego trató de la crisis que atraviesa Turquía, crisis que va tomando caracteres muy alarmantes, agravándola en sumo grado los muchos actos de insubordinación que se registran y los complots que a diario se descubren en contra del Gobierno, uno de los cuales acabó con la vida del gran Visir.

También ocupó de los aumentos de armamento y marina de Francia y Alemania, como si se prepararan para una próxima guerra y finalizó la cuestión extranjera enterando al Rey de la clausura reciente del Parlamento italiano.

Pasó luego a ocuparse de los asuntos interiores, enterando al Rey con toda clase de detalles de la historia del célebre proyecto sobre mancomunidades, los trabajos que llevaba realizados el difunto señor Canalejas y la deuda de honor que tenía contraída el partido liberal, logrando la aprobación de dicho proyecto. Fué el proyecto al Senado y encontró ruda oposición y entonces, fué cuando el Gobierno creyó del caso hacer la aprobación del mismo cuestión de Gabinete y de ahí que sobreviniera la crisis.

El conde agradeció al Rey la ratificación de confianza que de nuevo le había dado y al firmar el monarca las dimisiones del personal adicto a los señores Montero Ríos y García Prieto, manifestó que los dimisionarios cuentan con la consideración del Gobierno por su valía personal y la brillante labor que habían llevado a cabo al frente de sus destinos.

Por último ocupó de la cuestión marroquí cuya política es obra exclusiva del Gobierno y por tanto éste asume toda la responsabilidad de su obra. Por la tarde el rey regresó a la Granja.

Otro artículo de Maura

El ABC de anoche publica el último artículo de la serie que sobre la política del Gobierno ha escrito don Gabriel Maura y Gamazo.

El señor Maura Gamazo sostiene que el Gobierno en vez de penetrar pacíficamente en Marruecos lo hace en son de guerra, contraviniendo con ello el pacto internacional y la aspiración nacional.

Lo que demuestra que queremos ir allí en son de guerra es que mientras en el presupuesto confeccionado para 1914 figuran algunas millonadas para el Ejército de Africa, se destinan exiguas cantidades para las escuelas enclavadas en nuestra zona de influencia.

Nacimiento de un infante

Después de un parto felicísimo en la madrugada de hoy Su Majestad la Reina Doña Victoria Eugenia ha dado a luz un nuevo infante.

Los despachos que se reciben de tan fausto suceso, acusan que tanto la augusta madre como el recién nacido infante continúan bien.

Detalles del nuevo infante

El nuevo infante que acaba de nacer es varón, y a juzgar por las noticias oficiales recibidas, el parto fué sumamente feliz.

Tan pronto el Gobierno tuvo las primeras noticias de haber presentado la Reina síntomas de un próximo alumbramiento, se tomaron las medidas necesarias al caso, marchando a media noche a la Granja, el conde de Romanones y el director general de Registros.

También marcharon mas tarde algunas grandes de España y sus damas, con el fin de asistir a la presentación del nuevo infante.

En honor de un guardia civil

El general Echagüe, director general de la guardia civil ha ordenado que se inscriba en el cuadro de honor de la benemérita el nombre del cabo de la guardia civil Tomás Sierra muerto en Tetuán, en acto de servicio y en lucha con fuerzas sumamente superiores.

Ademas se ha acordado conceder una pensión vitalicia a su viuda e hijos.

La actitud de García Prieto

Comisionados por el conde de Romanones los ministros de la Gobernación y Marina señores Alba y Gimeno visitaron al señor García Prieto rogándole hiciera retirar las dimisiones a los gobernadores y altos empleados que le crean adictos.

El señor García Prieto contestó que se veía en el duro trance de no acceder a tal pretensión mientras el conde se obstinara en tener las Cortes cerradas, que si las abriera él y todos los suyos apoyarían al Gobierno pero en caso contrario lo combatirían con todas sus fuerzas.

Romanones y Geoffray

El Conde de Romanones visitó ayer en su domicilio a Mr. Geoffray embajador de Francia en Madrid, celebrando extensa conferencia.

Se dice que ambos personajes trataron de las medidas eficaces que han de tomarse con el fin de impedir el contrabando de armas en las regiones de influencia española y francesa en Marruecos.

giones de influencia española y francesa en Marruecos.

Nombramientos

Entre los nombramientos de alto personal que ayer firmó el monarca figuran el del señor Francos Rodríguez para gobernador civil de Barcelona, el de un hijo del exministro señor Cobian para Gobernador civil de San Sebastián, el de don Luis de Armiñan para la Subsecretaría de Instrucción Pública y el de don Daniel Lopez para la Comisaría de Pósitos.

Madrid.—Toma posesión

Se ha recibido una comunicación del Gobierno francés notificando que el próximo noviembre el Presidente de aquella República Mr. Raymond Poincaré devolverá en Madrid a don Alfonso la visita que recientemente le hiciera nuestro Monarca en París.

Con las solemnidades de rúbrica se ha posesionado de la Alcaldía de Madrid don Alfredo Vincenti.

De Marruecos

El Consejo de ayer

El ministro de la gobernación don Santiago Alba ha manifestado que en el Consejo de Ministros celebrado ayer se trató extensamente de la cuestión de Marruecos, acordándose el envío de las fuerzas que se crean necesarias para restablecer la paz.

El general Luque dijo que en vista de lo acontecido con la recluta voluntaria de Marruecos, creía de imprescindible necesidad el modificar el plan del voluntariado con el fin de fomentarlo y evitar lo que sucede ahora que todo el mundo se retrae.

El ministro de Hacienda Señor Suarez Inclán expuso detalladamente la situación de nuestra hacienda.

Peticion de un consul.—Pidiendo dinero

Asegúrase que el consul francés en Tetuán ha visitado al general Alfau, solicitando se ordene la cremación de los cadáveres moros que permanecen inséputos en aquellos alrededores, ante el peligro que se pueda desarrollar una peste.

Los confidentes nuestros, llegados a Tetuán, aseguran que los kabileños de Anghera han pedido al sultán el envío de un millón de francos con que atender a los gastos de la campaña contra nosotros.

Otro combate

El coronel Silvestre recibió estos días ciertas confidencias de que numerosos moros se disponían atacar los destacamentos de Tzenim, Kudia, y Frakato, por lo cual organizó una operación con su columna volante.

Ayer mañana salió de Arcila al frente de ella, dispuesto a entablar combate y muy pronto logró su objeto pues los moros se hallaban reunidos en el zoco El Arbá, recibiendo a tiros a nuestros soldados.

Los nuestros se enardecieron ante

la agresión y muy pronto el combate adquirió verdadera importancia, y al cabo de algunas horas de lucha la victoria se decidió de nuestra parte, siendo desalojados los moros de sus posiciones internándose en el monte, mientras nuestras tropas victoriosas ocupaban el zoco.

Por nuestra parte tuvimos que lamentar pocos muertos y algunos heridos entre estos un teniente del Regimiento de Covadonga.

Las bajas del enemigo fueron numerosas, dejando doce muertos sobre el campo de batalla.

El resultado de esta operación es conceptual de suma importancia, no solo por el número de bajas causado al enemigo sino por el efecto moral que les habrá causado el ver a nuestras tropas ocupando el Zoco al cual no creían nunca los kabileños que pudiéramos llegar.

El coronel al dar cuenta de esta nueva operación, encomia el valor y resistencia de nuestras tropas en tan penosa jornada.

El general Silvestre

El general Luque ha sometido a la firma del Rey el correspondiente decreto, ascendiendo a General al bizarro coronel Silvestre.

En el decreto se hace constar el agradecimiento del Gobierno y de la patria toda por los relevantes servicios que ha venido prestando y en especial por las altas dotes de mando y heroísmo demostrado en los últimos combates en los cuales ha sabido conducir nuestras tropas a la victoria.

El general Silvestre ha sido ratificado en su mando, denominándosele Comandante General de las fuerzas de Larache.

Alfau agradecido

El general Alfau ha telegrafiado agradeciendo en el alma la felicitación que el Rey y luego el Gobierno le enviaran por el feliz resultado de las últimas operaciones.

Convoy a Laurient

Un telegrama oficial notifica que el miércoles salió de Ceuta un convoy para Laurient, a donde llegó sin disparar un solo tiro, lo cual demuestra que con el duro escarmiento sufrido estos días por los moros, se han internado en la montaña.

De provincias

Cádiz

Contra unas máquinas

De Cádiz telegrafian que las vendedoras de frutas y otros artículos han celebrado una reunión acordando presentarse en son de protesta al señor Gobernador, por haber permitido reaparecer en cafés ciertas máquinas automáticas, que son la ruina de los jóvenes de la población.

Palma

Gobernador a Madrid

Llamado por el Ministro de la Go-

bernación embarcó anoche en el vapor rápido «Rey Jaime I», para Barcelona el Gobernador Civil de la provincia don Mariano de la Vega Inclán.

Es opinión general que no volverá a encargarse del Gobierno. Interinamente se ha posesionado del Gobierno Civil el ex diputado provincial don Luis Pascual.

A recibir a los mahoneses

En vista del anuncio de la extraordinaria expedición menorquina que el domingo llegará a esta, anoche se reunió el Ayuntamiento, acordando que una comisión de concejales pase a bordo del «Isla de Menorca» a recibir a los expedicionarios y que la banda de la Casa de Caridad se sitúe en el muelle, amenazando el desembarco.

Llegada de toreros.—Los toros

Mañana sábado son esperados en esta ciudad los celebrados diestros «Bombita» y «Manolete» que han de lidiar la corrida del domingo.

Se hospedarán en el Gran Hotel, en donde serán obsequiados por la noche con una serenata.

En los corrales de la plaza se hallan sueltos los toros que han de lidiarse, siendo visitadísimos y elogiados por su fina estampa.

Barcelona

Precauciones.—Fin de una huelga

De Barcelona comunican que las Ramblas están tomadas militarmente ante el temor de que se altere el orden con motivo de la violenta campaña que se viene haciendo contra la guerra.

La huelga de obreros marmolistas ha sido solucionada satisfactoriamente y la de obreros tipógrafos toca a su fin, ya que el lunes la mayoría de ellos piensan reanudar el trabajo.

Castellón

Expedición

En Castellón se ha organizado también una numerosa expedición a Palma, la cual saldrá estos días para la Capital de Baleares.

VERGER.

Consultorio Médico Quirúrgico

A CARGO DE LOS DOCTORES VALLADOLID,

ROCANDIO Y CAMPOS.

Especialidades

Enfermedades del estómago e intestinos.

Enfermedades de los ojos.

Enfermedades de la matriz y de los niños.

Consulta diaria de 11 a 1 y de 7 a ocho.

Consulta gratis a los pobres, Lunes y Jueves de 4 a 5.

Calle de Anunciavay, núm. 16.

Curación rápida del dolor de cabeza

Probad las acreditadísimas

Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando tambien muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Antipirina, Fenacetina, Opio ni morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

VICHY CATALAN

Balneario de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre.—Montado a la altura de los mejores del extranjero... ADMINISTRACION: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.—BARCELONA

Pedid la rica Cerveza

LA ROSA BLANCA

de los señores Roca Hermanos y C.ª de Palma

Representante en Menorca: Francisco Orfila

Calle de la Reina 4.—Mahón.



OSRAM

Filamento estirado

Irrompible Superior a todas

PROBARLA ES ADOPTARLO Depósito Lorenzo Conforto

PORTAL DE MAR 16.

Societe generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Salida de Barcelona el 17 de junio directamente para Buenos-Aires, el magnifico y cómodo buque

SALTA

admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

¿Sufre V. del Estómago?

No tiene V. apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino?...

DISPEPSIA

y dolores al vientre, a la espalda, vómitos, diarrea? ¿Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil?...

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en casas particulares. Economía tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fría. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probadlo y lo usareis siempre

Representante y Depositario en Mahón, L. GOMILA, Nueva, número 40 25-25

CHOCOLATES

de la acreditada Fábrica de DOMINGO ANDREU, Palma de Mallorca. Los mejores y de fabricación esmerada. Sin mezclas de ningún género.

Representante en Mahón, LORENZO GOMILA, Friles, 26. 25-25

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16—Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnifico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 junio 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magnificos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia SALTA

Y extraordinario también el 3 de julio, el vapor español Alfonso XIII que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso III, número 48, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

ACADEMIA TÉCNICA

TELEGRAFIA SIN HILOS Cursos teorico-prácticos preparatorios para radiotelegrafistas

PROFESORES: HERNANDEZ primer Teniente de Ingenieros radiotelegrafista militar FERNANDEZ radiotelegrafista militar

Sección preparatoria para carreras militares, Ingenieros Industriales, Caminos, Ayudantes de Obras Públicas.

Director Laclaustra Capitan de Ingenieros

Cortes, 575, 2.º y 3.º.—Barcelona.

PAPELES PINTADOS para decorar habitaciones

Novedad y Economía

Pídanse nuevos muestrarios Pi y Margall núm. 30.—Mahón